

Außerordentliche Bundesdelegiertenkonferenz
Berlin, 26. Januar 2025

Antragsteller*in: BAG Globale Entwicklung
Beschlussdatum: 06.01.2025

Änderungsantrag zu WP-01-K3

Von Zeile 1064 bis 1065 einfügen:

Durch humanitäre Diplomatie tragen wir dazu bei, dass die Hilfe bei der notleidenden Bevölkerung ankommt und Helfer*innen geschützt sind. Durch die Verzahnung humanitärer Hilfe mit entwicklungspolitischen Maßnahmen setzen wir vor allem auf Krisenvorbeugung und nachhaltige Stärkung unserer Partner.

Begründung

In diesem Textteil geht es nur um Krisenreaktion aber nicht um das ebenso wichtige Thema der Prävention (die zumeist weniger teuer ist und zu weniger Schaden führt). Die humanitäre Hilfe wird hier separat dargestellt, wobei es jedoch weiterhin eine enge Verzahnung mit entwicklungspolitischen Maßnahmen braucht (Humanitarian-Development-Peace Nexus). Wichtig ist auch zu unterstreichen, dass unsere Partner im Mittelpunkt stehen müssen und dass vor allem deren Kapazitäten gestärkt werden müssen. Nur dann kann nachhaltige Unterstützung gelingen und die akuten Krisen mit enormen menschlichem Leid (und dem Bedarf von humanitärer Hilfe) vorgebeugt werden.